

- Editorial | Editorial**
- 49 Rosmarin – Arzneipflanze des Jahres 2011  
Rosemary – medicinal plant of the year 2011  
*Pank F*
- 96 **Impressum | Imprint**
- 51 **Termine | Calendar**
- Verbände und Organisationen | Associations and organisations**
- 83 Mitgliederversammlung 2011 des Vereins SALUPLANTA e.V.  
Assembly 2011 of the members of the association SALUPLANTA e.V.  
*Reichardt I*
- Recht | Regulations**
- 78 Europäische und nationale regulatorische Anforderungen an die Qualität von Arzneipflanzen, Stand 2011: Ein aktueller Überblick  
European and national regulatory requirements for the quality of medicinal plants as of 2011: a current overview  
*Steinhoff B*
- 83 PHARMEUROPA: Neue Monografie-Entwürfe für das Europäische Arzneibuch  
PHARMEUROPA: New draft monographs for the European Pharmacopoeia  
*Steinhoff B*
- Personalialia | Personalialia**
- 85 Bertalan Galambosi retires  
Bertalan Galambosi im Ruhestand
- 86 SALUPLANTA - Ehrenpreis 2011 an O. Univ. Prof. Dr. habil. Chlodwig Michael Franz vergeben  
The SALUPLANTA-honor prize 2011 awarded to O. Univ. Prof. Dr. habil. Chlodwig Michael Franz
- 86 Prof. Dr. Éva Németh-Zámboriné mit dem GFS-Ehrenpreis 2011 ausgezeichnet  
The GFS-honor prize 2011 awarded to Prof. Dr. Éva Németh-Zámboriné
- Originalbeiträge | Original contributions**
- 61 Combineability of high essential oil content and small fruit size in bitter fennel (*Foeniculum vulgare* Mill. ssp. *vulgare* var. *vulgare*) by crossing  
Kombinierbarkeit von hohem Ätherischölgehalt und kleinen Früchten bei bitterem Fenchel (*Foeniculum vulgare* Mill. ssp. *vulgare* var. *vulgare*) durch Kreuzung  
*Pank F, Krüger H, Schulz H*
- 67 Gamma ray induced variation in cumin (*Cuminum cyminum* L.)  
Durch Gammastrahlen induzierte Variation von Kreuzkümmel (*Cuminum cyminum* L.)  
*Sastry EVD, Sharma MM*
- 70 Effect of potassium with or without micronutrients on plant growth and alkaloids content in deadly nightshade (*Atropa bella-donna* L.). Part 1. Plant growth and biomass.  
Einfluss von Kalium mit und ohne Mikronährstoffen auf Wachstum und Alkaloidgehalt der Tollkirsche (*Atropa bella-donna* L.). Teil 1. Pflanzenwachstum und Biomasse.  
*Mohammad Ali SO, El-Hiti SMJ, Rezazadeh Sh, Yekta M*
- 75 Salicylic acid changes physio-morphological traits and essential oil content of catnip (*Nepeta cataria* L.)  
Salicylsäure verändert physio-morphologische Merkmale und den Ätherischöl-Gehalt von Katzenminze (*Nepeta cataria* L.)  
*Saharkhiz MJ, Mohammadi S, Javanmardi J, Tafazoli E*
- Forum | Forum**
- 53 Organisation eines zeitgemäßen Arzneipflanzenbaus am Beispiel der Agrarprodukte Ludwigshof eG  
Organisation of contemporary medicinal plant cultivation on the example of the co-operative Agrarprodukte Ludwigshof eG  
*Pank F*
- 87 Sammlung und Anbau von Arzneipflanzen für die Homöopathie  
Collection and cultivation of medicinal plants for homeopathy  
*Riedl P*
- Tagungen | Meetings**
- 92 Arzneipflanzentagung 2010 in Stará Ľubovňa, Slowakei  
Meeting on medicinal plants 2010 in Stará Ľubovňa, Slovakia  
*Junghanns W*
- 94 Arznei- und Gewürzpflanzentagung »Les rendez-vous d'herbalia« 2011 in Chemillé  
Conference on medicinal and spice plants »Les rendez-vous d'herbalia« 2011 in Chemillé  
*Junghanns W*
- Aus der Forschung | News from research**
- 84 Forschungs- und Versuchsprojekte der Bayerischen Landesanstalt für Landwirtschaft (LfL) zum Feldanbau und zur Züchtung von Heil- und Gewürzpflanzen im Jahr 2011  
Research projects on field cultivation and breeding of medicinal and spice plants at the Bavarian State Research Center for Agriculture in 2011
- Buchbesprechungen | Book reviews**
- 60 Hutter CP, Blessing K. Artenwissen als Basis für Handlungskompetenz zur Erhaltung der Biodiversität.  
Hutter CP, Blessing K. Species knowledge as a basis for ecological literacy for the maintenance of biodiversity.
- 74 Meyer-Buchtela E. Tee-Rezepturen.  
Meyer-Buchtela E. Buchbesprechung. Tea recipes.
- 93 Watson RR, Preedy VR (eds.). Botanical medicine in clinical practice  
Watson RR, Preedy VR (Hrsg.). Phytotherapie in der klinischen Praxis
- 96 Dingermann T, Winckler, T, Zündorf I. Gentechnik – Biotechnik, in 2. Auflage erschienen.  
Dingermann T, Winckler, T, Zündorf I. Genetic engineering – biotechnics, 2<sup>nd</sup> edition published.

# Inhalt